
承受，这是政协委员万捷比较关心的问题。

万捷说，他本人和企业都是环保的受益者，十八大以来，中央在环保

上花大力气改变以牺牲环境为代价的发展思路，决心有目共睹。他 说：

“现在国家法律越来越严格，把制度变成习惯，把习惯变成文化。”

今年是十八大以来的第五个年头，而正是这些一步一个脚印干出来、

一个接着一个实现的小目标，汇聚成为老百姓实实在在的获得感和国

家经济社会发展全方位的新变化。
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万捷委员：把环保变成一种文化

全国政协十二届五次会议、十二届全国人大五次会议于 3 月 13 日、

14 日顺利闭幕。在今年的两会上，呈现了各种各样的数据，既有国家

的大账，也有基层代表委员的小账；既有已经实现了的目标，也有准

备攻克的堡垒。

创新才能走近梦想，实干才能实现梦想。十八大以来，政府一方面重

发展，另一方面也在环保上有大动作。2015 年施行的新环保法更被

人们称为有牙齿的法律。全国政协委员、雅昌文化集团董事长万捷，

连续 8 年在全国两会上提交环保相关提案。一个从事高污染行业的企

业家频频提出环保提案，这事让人觉得有点新鲜。万捷说，11 年前，

环保对企业家和他来说是陌生的。进行环保升级改造是一件烧钱的事，

很多人都不愿意干。但是万捷的经历反证了一个事实，环保改造无论

对环境还是企业自身，从长期来看，都是一笔划算的买卖。

由于目前企业的状况参差不齐，升级设备的成本对有些企业来说难以

华民族文化传播的精神与切实行动，我们坚信在全国政协委员、雅昌

文化集团董事长的带领下，雅昌将会继续在推动环境保护、繁荣文化

市场、关爱留守儿童等方面，切实履行企业的社会责任。

文化十分〡雅昌文化集团
董事长万捷建言文化扶贫

央视焦点访谈 | 万捷委员：
把环保变成一种文化


